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TURNVEREIN HUNTLOSEN 1909 e. V.   1. Vorsitzende 

Marion Erdmann 

 
 

               

  
 

Geschäftsbericht des Turnverein Huntlosen e. V.  

für das Jahr 2023 
 

für das abgelaufene Geschäftsjahr 2023 möchte ich nachfolgenden Geschäftsbe-

richt abgeben.  

 

1.) Vorstandspersonalie 

Im vergangenen Jahr 2023 mussten wir unsere Vorstandssitzungen und die Ar-

beit des Vorstands ohne unseren früheren Oberturnwart Swen Schrinner abhal-

ten. Wir wurden hingegen sehr gut unterstützt durch Dirk Bald und durch Linda 

Tervey, die beide Interesse an der Vorstandstätigkeit geäußert haben. Außerdem 

war in diesem Jahr unsere im letzten Jahr neu gewählte Kassenwartin Birgit Ma-

rischen ganz neu im Vorstandsteam dabei. 

 

Wir standen im vergangenem Jahr 2023 nach der JHV vor einer besonderen 

Herausforderung, nachdem der frühere OTW nach mehr als 40 Jahren sein Amt 

niedergelegt hat. Einen Nachfolger konnten wir Euch letztes Jahr nicht präsen-

tieren und für eine Wahl vorstellen. Wir haben die vergangenen 12 Monaten ge-

nutzt, neue Strukturen zu entwickeln und die Aufgaben übersichtlich zu organi-

sieren. Zunächst haben wir die Aufgaben auf die Vorstandsmitglieder aufgeteilt. 

Dadurch haben wir das sportliche Jahr 2023 gut gemeistert.  

 

Im vergangenen Jahr hatten wir Euch vorgeschlagen, Dirk Bald zum Beisitzer 

zu wählen. Das ist dann auch erfolgt. Er hat uns in den Vorstandsitzungen mit 

großem Engagement und sportlichem, wie auch organisatorischen Sachverstand 

unterstützt, so dass er dann tatsächlich auf meine Nachfrage seine Bereitschaft 

erklärt hat, für die Wahl zum OTW zur Verfügung zu stehen.  

 

Da dieses Amt allerdings für einen Vollzeitbeschäftigten kaum zu bewältigen 

ist, wird er nach Möglichkeit unterstützt werden durch eine weitere Person, die 

wir Euch später als neue Beisitzerin im Vorstand vorstellen und zur Wahl stel-

len. ES handelt sich um Linda Terwey aus Huntlosen, die uns auch schon seit 

geraumer Zeit im Vorstandsteam unterstützt hat. Es wird also Zuwachs geben im 

Vorstand. 
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Auf der anderen Seite wird es aber auch andere Änderung wird es im Vor-

standsteam geben. Helmut wird aus persönlichen und familiären Gründen das 

Vorstandsteam verlassen, erklärt sich allerdings weiterhin bereit, den Kontakt 

zur NWZ für Artikel den Verein betreffend für uns aufrecht zu erhalten.  

 

Bei diesen Veränderungen im Vorstand wird es nicht bleiben. Auch ich persön-

lich werde vom Amt der ersten Vorsitzenden zurücktreten. Letztlich gilt dies 

auch für Axel, als zweiten Vorsitzenden. Ich werde Euch allerdings – soweit ihr 

das wollt – weiterhin als zweite Vorsitzende im Vorstand treu bleiben. Dazu 

werde ich aber später weitere Ausführungen machen. 

 

2.) Vorstandssitzungen und Beschlüsse 

Wir haben uns wieder regelmäßig – nach Möglichkeit einmal im Monat außer-

halb der Ferienzeit – zu Vorstandssitzungen getroffen. Einige Beschlüsse wur-

den gefasst, auf die ich an geeigneter Stelle zurück kommen werde.  

  

3.) Mitgliederbestand 

Die Entwicklung der Mitgliedszahlen und den Stand zum 31.12.2023 wird Birgit   

gleich noch bekannt geben. Die Mitgliederzahl ist wiederum konstant mit leich-

ter Aufwärtstendenz geblieben. 

 

4.) Sportliche Belange und Zweck des Vereins 

Der Turnverein Huntlosen fördert satzungsgemäß den Zweck des Breitensports. 

Im Jahre 2023 hat sich dazu Folgendes Mitteilenswertes ergeben:  

 

 

a) Einzelne Sportangebote 

Auch im Jahre 2023 konnten wir unser Repertoire an Sportangeboten aufrecht-

erhalten. Nach wie vor bieten wir über 20 verschiedene Angebote an, sich sport-

lich bei uns im Verein zu betätigen. Das bereits im letzten Jahr aufgegebene 

Sportangebot Klettern konnten wir bedauerlicherweise nicht reaktivieren. Wir 

sind nach wie vor auf der Suche nach einem Nachfolger unseres früheren 

Übungsleiters Markus Blohm. Ansonsten können wir aber auf unseren festen 

Stamm von Übungsleiter*innen und Fitnessraumbetreuer*innen zurückgreifen 

und werden von insgesamt derzeit über 25, manchmal nahezu 30 Übungslei-

ter*innen unterstützt, welche sich in den Hallen um die Sportangebote küm-

mern. Mindestens 7 Personen stehen uns fortlaufend für den Fitnessraum zur 

Seite. Nikolas Krug ist dort unser bekannter lizensierter Übungsleiter. Er stemmt 

dabei derzeit alleine die Organisation im Fitnessraum, weil Lisa Dietrich aus 

verschiedenen Gründen nicht mehr als Übungsleiterin zur Verfügung steht. 

 

Jedes Jahr berichte ich vom Kinderturnen, weil dies ein Angebot ist, das großer 

Dynamik unterliegt. In diesem Jahr unterstützt uns im Bereich Kinderturnen und 

mit einem neuen Angebot Trampolin und Akrobatik eine ukrainische Sportlerin, 
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die sich über ihre Tochter Mitte des Jahres per E-Mail mit mir in Verbindung 

gesetzt hatte. Es handelt sich um – verkürzt – Ljuba, eine professionelle Sport-

trainerin, die mit internationalem Niveau Trampolinspringer in der Ukraine trai-

niert hat. Sie arbeitete als Trampolin- und Freestyletrainerin (Skiakrobatik) und 

verfügt über mehr als 40 Jahre Erfahrung in dieser Trainerarbeit. Sie hat dabei in 

der Ukraine Kinder im Alter von 5 Jahren trainiert. Dabei belegte eine ihrer 

Schülerinnen sogar den 2. Platz im Trampolinspringen bei den olympischen 

Spielen in Sydney. 

 

Durch die politischen und kriegerischen Unruhen ist Ljuba nach Huntlosen zu 

ihrer Tochter gezogen und suchte nach einer Möglichkeit, ihre Fähigkeiten an-

zuwenden. Wir haben uns deshalb kurzfristig mit ihrer Tochter Maria und mit 

Ljuba selbst in der Turnhalle getroffen und ihr unser Trampolin gezeigt. Nun ist 

es aktuell so, dass Ljuba dienstags Kinder und Jugendliche in der Sportart 

Trampolinturnen trainiert und samstags diese Kinder auch noch einmal zusätz-

lich auf das Trampolinturnen als solches sportlich vorbereitet. Wir sind sehr 

glücklich über diesen Neuzugang, weil wir ein hochwertiges Trampolingerät vor 

etlichen Jahren angeschafft haben und dieses nun endlich wieder zum Einsatz 

gebracht werden kann. 

 

Leider mussten wir das Angebot Hip Hop beenden, weil die Zahl der Teilneh-

merinnen nicht mehr ausreichte. Vanessa Plate, die – so hoffe ich – heute auch 

anwesend ist, hat daher den Übungsbetrieb eingestellt. Es gibt zudem seit Ende 

des Jahres ein neues Angebot. Arend Lüschen hat mit einigen festen Teilneh-

mern eine Boule-Gruppe gegründet, die einmal im Monat auf der Aschenbahn 

der Sportanlage spielt. Es handelt sich um eine zahlenmäßig feste und aktuell 

geschlossene Gruppe von 10 Teilnehmern. Derzeit gibt es einen Aufnahme-

stopp, der evtl. geöffnet werden kann, wenn ein Teilnehmer ausscheidet. 

 

Helmut hat seit September 2023 wieder ein Angebot aktiviert, und zwar mitt-

wochs zum Thema „Fit von der Locke bis zur Socke“. Dadurch konnten die 

meisten Männer, die bei ihm die Wohlfühlgymnastik mit ihm gemacht haben, 

sportlich untergebracht werden. Sabine Gickel bietet am Donnerstagabend Män-

nern in der kleinen Halle eine Übungseinheit an, und das Angebot wird jetzt 

wieder komplett gemacht durch die Teilrückkehr von Helmut. 

 

 

b) Beschlüsse: 

Im Mai 2023 kam die Frage auf, ob Minderjährige der Zugang zu unserem Fit-

nessraum gewährt werden sollte. Diese Diskussion wird im Vorstand regelmäßig 

geführt. Wir haben deshalb zunächst einmal beschlossen, dass bis zum 

30.09.2023 Minderjährige in Begleitung eines Übungsleiters, der von unserem 

lizensierten Übungsleiter eingewiesen worden sein muss, den Fitnessraum au-

ßerhalb der normalen Nutzungszeit kostenfrei nutzen kann. Damit war den Min-
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derjährigen auch Mannschaften wie z.B. Basketball und insbesondere auch 

Faustball der Zugang möglich. Mit dem vorgenannten Beschluss wollten wir 

einmal überprüfen, ob und wie hoch der Bedarf überhaupt ist. Es hat sich dann 

gezeigt, dass wir keinen Minderjährigen hatten, der die Nutzung bei uns bean-

tragt hat. Damit dürfte für die Zukunft die Diskussion insgesamt wahrscheinlich 

auch vom Tisch sein. 

 

c) Außerhalb des Übungsbetriebes  

Das Jahr 2023 stand ganz im Zeichen der Vorbereitungen für die Deutsche 

Meisterschaft im Faustball der weiblichen U18. Ich gehe davon aus, dass es sich 

bei den Meisten schon herumgesprochen hat, dass der Turnverein Huntlosen 

Ausrichter sein wird für die im März 2024, also im nächsten Monat stattfinden-

de Deutsche Meisterschaft im Faustball der weiblichen U18.  

 

Schnell hat sich innerhalb der Faustballabteilung eine Gruppe zusammengetan, 

die die gesamte Organisation bewerkstelligt. Es ist und war schon ein großer 

Aufwand, der mit den Vorbereitungen einhergegangen ist. Ich möchte daher der 

Abteilung Faustball ein ganz großes Kompliment für ihre unermüdliche Arbeit 

aussprechen. Sie haben sich regelmäßig getroffen, um die Finanzen zu regeln, 

um Sponsoren zu kontaktieren und Spenden aufzutreiben, um ein Sicherheits-

konzept zu entwickeln und Verträge zu überprüfen, kurz um alles vorzubereiten, 

damit dieses sportliche Ereignis ohne Schwierigkeiten in unserer Turnhalle am 

Marschkamp stattfinden kann. Als Schirmherr konnten wir den Bürgermeister 

Thorsten Schmidtke gewinnen, und es haben sich einige Sponsoren und Spender 

gefunden, die erhebliche finanzielle Zuwendungen geleistet haben mit der Fol-

ge, dass die Ausgaben im Zusammenhang mit der Deutschen Meisterschaft 

durch die Spenden und Sponsorenzuwendungen gedeckt werden können. Das 

finde ich ist eine große Leistung und verdient einen gesonderten Applaus. Au-

ßerdem gehe ich davon aus, dass die Abteilungsleiterin Gerlinde Wellmann und 

vielleicht auch Dennis Riethmüller noch Einiges zur bevorstehenden Meister-

schaft ausführen werden. 

 

Der Turnverein hat sich zudem im Jahre 2023 an der Ausrichtung des Weih-

nachtsmarktes beteiligt. Der Vorstand hat eine Spielebude organisiert und die 

Hupfdohlen haben eine zweite Bude betrieben, in welcher weihnachtliche Heiß-

getränke gereicht wurden. Insgesamt wurden beide Buden sehr gut besucht und 

der Betrieb insgesamt hat sich gelohnt.  

 

Zuletzt kann ich noch eine Info der Sportjugend Niedersachsen mitteilen. Es 

wurde nämlich der Pachtvertrag für das Zeltlager Langeoog um weitere 30 Jahre 

verlängert.  Die Vereinbarung mit dem Land Niedersachsen gilt ab 2027. Das 

Zeltlager Langeoog biete einen idealen Ort für Freizeiten, Bildung und ehren-

amtliches Engagement und ist auch für den TV von besonderem Wert, da die 
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Volleyballer und auch die Gerätturnerinnen die dortigen Gegebenheiten regel-

mäßig einmal jährlich nutzen.  

 

4.) Finanzen 

Die finanzielle Situation des Vereines ist nach wie vor geordnet und sehr stabil. 

Wir sind wirtschaftlich weiterhin gut aufgestellt. Hierzu wird Birgit in ihrem 

Bericht über den Verlauf des Jahres 2023 nachher noch ausführen. Hervorzuhe-

ben ist auch in diesem Punkt, dass die Faustballabteilung erhebliche finanzielle 

Zuwendungen mit Bezug auf die Deutsche Meisterschaft im Faustball der weib-

lichen U18 generieren konnte. Die Ausgaben, die geplant sind, werden mit den 

Spenden und sonstigen finanziellen Zuwendungen voraussichtlich gedeckt wer-

den können.  

 

 

5.) Resümee  

Ich kann wieder einmal zusammenfassend, auch für das Jahr 2023 feststellen, 

dass wir eine positive Jahresentwicklung genommen haben. Wir konnten den 

Mitgliederstand und die finanzielle Situation stabil halten und hoffen, dass dies 

auch für die Zukunft so bleiben wird.  

 

Den Mitgliederbestand können wir insbesondere deshalb dauerhaft seit Jahren 

halten, weil wir ein außergewöhnlich gutes Sportangebot in Huntlosen anbieten 

können. Unsere Übungsleiter*innen überlegen sich ständig neue Dinge und sind 

im Rahmen ihrer Angebote sehr kreativ. Das bindet nicht nur den Bestand der 

Mitglieder, sondern lässt auch die Zahl der Neuzugänge wachsen.  

 

Einen herzlichen Dank sage ich daher an alle Übungsleiter, Übungsleiterinnen, 

Helfer und Helferinnen, aber auch an alle Betreuer im Fitnessraum. Ohne Euch 

wäre der Sportbetrieb, wie wir ihn anbieten, nicht möglich.  

 

  

 

 

Aber ich möchte auch allen danken, die am heutigen Tage gekommen sind, um 

meinem Jahresbericht zu folgen und um auch die Mitglieder gebührend zu eh-

ren, die jahrzehntelang dem Verein treu geblieben sind.  

 

Das soll es gewesen sein mit meinem Bericht für das Jahr 2023. 

 

Vielen Dank an euch alle! 

 

Marion Erdmann 

1. Vorsitzende 


